

MARIAGE ENTRE TOURISME ET CULTURE
Saison 2013

Rivière-Ouelle, le 15 mai 2013. — Le CLD du Kamouraska et la MRC de Kamouraska ont jumelé, pour la première fois cette année, le lancement de la saison touristique et la rencontre annuelle des intervenants culturels du Kamouraska. L'idée étant de tisser davantage de liens entre ces deux univers.

Cette rencontre s'est déroulée dans l'un des plus beaux paysages du Kamouraska, à la chapelle du quai de Rivière-Ouelle. Plus de 80 participants étaient présents : des entreprises, organismes culturels, artistes, agents de développement, élus municipaux. Une activité de réseautage a été organisée, à savoir un mariage culture/tourisme! Des couples formés par un tirage au sort ont échangé dans le but de trouver un projet commun unissant la culture et le tourisme.

OUTILS PROMOTIONNELS 2013

Le CLD a présenté les nouveautés touristiques de la saison 2013 : **le Guide de séjour du Kamouraska** avec ses quelques ajouts à la carte du centre qui est plus détaillée, une description des sentiers pédestres et des espaces à découvrir de la région. Les mentions de nos municipalités ayant reçu des fleurons et le titre de plus beaux villages du Québec. Aussi des nouveautés, telles des suggestions d'activités pour un séjour réussi, les lieux de baignade au Kamouraska.

La programmation culturelle estivale, un outil incontournable pour qui veut profiter des nombreuses activités culturelles de la saison touristique a été actualisée en fonction des événements de l'été. La programmation complète des activités de l'été, les expositions et adresses des lieux culturels y sont identifiées. Concerts, ateliers, spectacles et conférences. Tout y est détaillé afin de vous assurer de ne rien manquer!

La populaire carte vélo est de retour, les randonnées de la Pointe-aux-Orignaux et du chemin de la Pointe ont été ajoutées tandis que les hébergements certifiés Bienvenus cyclistes sont maintenant situés et listés.

Lancée en décembre 2012, **la carte motoneige** de la région, un nouvel outil qui invite aux plaisirs d'hiver au Kamouraska.

Un circuit gourmand du Kamouraska est en préparation et sera lancé prochainement.

NOUVEAUTÉS DE LA SAISON 2013

Festival des fromages artisanaux du Québec, Fromagerie Le Mouton Blanc, La Pocatière, 20 et 21 juillet, le public pourra rencontrer une quinzaine d'artisans fromagers et déguster une cinquantaine de fromages.

Pêcheries Ouellet, la nouvelle succursale sur la 4^e Avenue à La Pocatière depuis le 30 mars. On y offre à l'année une variété de poissons et de produits de la mer frais, en plus des produits fumés transformés à Kamouraska, qui font leur réputation.

Galerie d'art Deux Marées sur l'avenue Morel, de Anne Michaud et atelier de la céramiste Anne-Marie Turcotte.

La rencontre photographique du Kamouraska du Centre d'art de Kamouraska célèbre son 5^e anniversaire et s'ancre un peu partout sur le territoire en présentant **huit expositions extérieures** dans les municipalités de St-Bruno-de-Kamouraska, St-Joseph-de-Kamouraska, St-Onésime-d'Ixworth, St-Pacôme, Ste-Anne-de-la-Pocatière, Rivière-Ouelle, Mont-Carmel et Kamouraska en plus des expositions, conférences et ateliers au Centre d'art.

Le comptoir gourmand des Jardins de Kamouraska de la productrice maraîchère Caroline Cyr ouvrira cet été à Kamouraska. Des fruits et légumes seront offerts ainsi que de la crème glacée.

Les p'tits bonheurs de Marguerite qui a ouvert ses portes en avril dernier à Saint-Alexandre-de-Kamouraska, offre de la crème glacée, des produits du terroir, etc.

Une microbrasserie ouvrira ses portes prochainement : la **microbrasserie Tête d'allumette** située à Saint-André.

Un nouveau forfait dans le Haut-Pays. Quatre entreprises ont jumelé leur offre touristique afin d'offrir un forfait regroupé du Haut-Pays, soit Zone Aventure, le Camp musical Saint-Alexandre, Les p'tits bonheurs de Marguerite et Les Alpagas d'Aldo.

Soulignons l'effort de plusieurs municipalités du Kamouraska qui ont su aménager de nouveaux parcs, haltes vélos ou améliorer leurs sentiers pédestres.

NOUVELLE ENTENTE DE DÉVELOPPEMENT CULTUREL DE LA MRC

De son côté, la MRC a annoncé la signature de sa nouvelle entente de développement culturel 2013-2015. Il s'agit de son principal outil de financement des activités culturelles sur son territoire. D'une durée de trois ans, l'entente est dotée d'un budget de 195 000 \$ à raison de 65 000 \$ par an. En plus de la MRC, elle est financée par le ministère de la Culture et des Communications (MCC) et le Regroupement des caisses populaires du Kamouraska. D'autres partenaires pourraient s'ajouter prochainement pour compléter le montage financier.

Le plan d'action de l'entente prévoit le maintien du Programme de financement pour les organismes culturels supralocaux, un projet de réseautage pour la muséologie, une enveloppe pour les projets innovants lors des Journées de la culture et l'ajout d'un deuxième volet pour les organismes émergents. Deux projets en tourisme culturel sont prévus : un mini programme d'embellissement pour des lieux ciblés, probablement en vigueur dès l'automne et un projet de réseautage à définir en 2014. La rencontre annuelle des intervenants culturels est maintenue. L'entente propose un ensemble de mesures qui permettent autant aux artistes de cheminer dans leur démarche artistique qu'aux organismes d'accomplir leur mission, tout en travaillant des aspects de développement structurants pour la région.

La MRC a profité de la rencontre pour rappeler que le thème pour les Journées de la culture 2013 est « *Clochers, églises et parvis* » afin d'attirer l'attention sur le patrimoine religieux et son potentiel comme lieu de diffusion culturelle. Un appel de projets est en cours jusqu'au 31 mai. Bon été à tous et surtout, profitez-en pour visiter la région. Elle nous réserve toujours de belles découvertes!